

ETIKA BERTAMU DALAM AL-QUR'AN



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Ushuluddin**

Oleh:

**Yusuf Syahrul Wibowo
NIM 1830110092**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.
(029) 432677 Fax. 441613,438818

Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id ; Website:
www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Yusuf Syahrul Wibowo
NIM : 1830110092
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Judul : **Etika Bertamu Dalam Al-Qur'an**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 26 Desember 2022 sampai dengan 16 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Juni 2023
Dosen Pembimbing

Dr. Abdul Karim, SS, MA
NIP. 197601282011011001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.
(029) 432677 Fax. 441613, 438818

Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id ; Website:
www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Yusuf Syahrul Wibowo/1830110092
Fakultas/Prodi : Ushuluddin/Ilmu al-Qur'an dan Tafsir
Judul : Etika Bertamu Dalam Al-Qur'an

Telah diujikan pada **27 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Adri Efferi, M.Ag.</u> NIP. 197503182000031001 Penguji I/Ketua Sidang		
<u>Muhammad Misbah, Lc., M.Hum</u> NIP. 198604072015031004 Penguji II/Utama		
<u>Aziizatul Khusniyah, M.Hum</u> NIP. 199205222022032003 Penguji III/Sekretaris Sidang		
<u>Dr. Abdul Karim, S.S., MA</u> NIP. 197601282011011001 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Yusuf Sayhrul Wibowo** NIM **1830110092** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 Juni 2023

Yang Menyatakan



Yusuf Syahrul Wibowo
NIM. 1830110092

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَدْخُلُوا بُيُوتَ النَّبِيِّ إِلَّا أَنْ يُؤْذَنَ لَكُمْ

“Wahai orang-orang yang beriman, janganlah kamu memasuki rumah-rumah Nabi, kecuali jika kamu diizinkan”

(Q.S *al-Ahzab*: 53)



PERSEMBAHAN

Dengan segala kerendahan hati dan rasa syukur kepada Allah SWT. *Alhamdulillah*, skripsi sudah terselesaikan dengan baik. Adapun sebuah karya yang sederhana ini penulis mempersembahkannya kepada orang-orang yang telah mengiringi atau mendampingi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Beberapa diantaranya adalah:

1. Kepada orang tua, Ayanda “Sudirmanto” dan Ibunda “Noor Syarifah,” yang telah memberikan dukungan, bantuan baik meteril, moril, dan spritual atau do’a. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi guna mendapat gelar Strata 1 di Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus). Dan kepada saudara, adik yang juga memberikan semangat, dukungan yang kurang lebihnya sama dengan orang tua.
2. Kepada Dosen Pembimbing Ibu Kaprodi: Ulfah Rahmawati M.P.d.I selaku kaprodi Ilmu al-Qur’an Tafsir, melalui kepimpinannya sebagai kaprodi prodi tersebut dapat berkembang sampai saat ini, sehingga penelitian ini dapat disidangkan dan peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir, dan tidak lain tidak bukan karna beliau juga
3. Dr. Abdul Karim, SS, MA, selaku Dosen Pembimbing Skripsi, yang memberikan bimbingan dengan begitu sabarnya, mengkoreksi, mengarahkan, memotivasi dan memberikan semangat dalam menyusun, dan sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Kepada teman-teman seperjuangan teruntuk khusus kelas IQT C Ushuluddin Angkatan 2018, yang memberikan motivasi, semangat, berdiskusi dan hal-hal lainnya yang dapat bermanfaat dan berguna selama proses pengerjaan skripsi.
5. Kepada semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu, namun semoga semua kebaikannya yang telah diberikan semoga dibalas dengan pahala yang setimpal Allah SWT. *Āmīn*,..

Semoga kita senantiasa mendapatkan kebaikan, terselamatkan dari dunia dan diakhirat kelak mendapatkan tempat yang baik (Surga). Dan juga teriringi dengan dalam rahmat, hidayah, ridha-Nya. *Āmīn Ya Rabbal Ālāmīn*,...

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Şş	ض	D/d	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالِيّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍa'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai				Kata Majmuk dipisah		Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn		جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT, karna rahmat dan hidayah-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi sebagai tugas akhir. Dan shalawat serta selalu terhaturkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, juga keluarga, sahabat, dan para pengikut semoga kelak kita mendapat syafa'at nanti. *Āmīn*,..

Karya ilmiah yang sederhana ini (skripsi) merupakan persyaratan guna memperoleh gelar Strata 1 di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Adapun penyusunan skripsi ini bukanlah hal yang mudah, dibutuhkan semangat, motivasi yang kadang naik kadang turun, kesungguhan dan keikhlasan dalam menjalani adalah salatu satu dari kunci mengerjakan.

Penulis menyadari bahwasanya penulisan skripsi tidak lain tidak bisa dikerjakan secara individual, dibutuhkan bantuan, dukungan dan bimbingan dari berbagai pihak baik moril, materil maupun spritual. Oleh karenanya, diucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dekan Ushuluddin: Dr. H Ahmad Atabik, Lc, M.S.I yang telah memberi tanda tangan persetujuan jurnal bimbingan skripsi. Sedemikian itu walaupun hanya sebuah tanda tangan namun sangat berarti.
2. Bapak Dr. Abdul Karim, SS, MA selaku Dosen Pembimbing Skripsi, yang senantiasa meluangkan waktunya memberikan arahan, koreksi yang semua itu sangat berarti dalam kelancaran penulisan skripsi. Semoga kelak mendapatkan pahala setimpal atas perbuatannya itu. *Āmīn*,..
3. Ibu Ulfah Rahmawati M.P.d.I selaku kaprodi Ilmu al-Qur'an Tafsir, melalui kepimpinannya sebagai kaprodi prodi tersebut dapat berkembang sampai saat ini, sehingga penelitian ini dapat disidangkan dan peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir, dan tidak lain tidak bukan karna beliau juga. Semoga apa-apa yang telah dilakukan sebagai Kaprodi dapat memajukan dan bukan prodinya saja namun fakultas pula. Hal yang sama pula, semoga mendapatkan pahala yang setimpal atas perbuatannya itu. *Āmīn*,..
4. Penulis haturkan terima kasih kepada ayahanda “Sudirmanto” dan Ibunda “Noor Syarifah” tercinta, telah bersusah payah, bekerja keras, memotivasi, dan juga mendo'akan penulis. Karenanya halangan, rintangan serasa mudah dilewati.
5. Terima kasih kepada seluruh dosen dan staff fakultas Ushuluddin yang tidak mungkin disebutkan satu persatu, yang telah memberikan bantuan dalam bentuk apapun itu semoga dibalas dengan pahala yang setimpal oleh Allah SWT. *Āmīn*,...

6. Tidak Lupa penulis ucapkan terima kasih kepada teman-teman tercinta teruntuk khusus Kelas IQT C Ushuluddin Angkatan 2018 seperjuangan, yang telah memberikan keluangan waktu untuk *sharing-sharing* ilmu bermanfaat guna membangun semangat dalam mengerjakan skripsi sehingga dapat terselesaikan juga. *Alhamdulillah,...*
7. Terima kasih juga, almamaterku Institut Agama Islam Negeri Kudus yang lingkungan baik, terdapat banyak orang baik, yang semua itu membimbing penulis terdidik dan termotivasi untuk juga melakukan hal baik dengan mengerjakan skripsi sesuai aturan pedoman dan di melanggar larangan. Semoga kedepannya penulis sanggup atau mampu membawa gelar Srata 1 dengan baik dan tidak mencoreng nama baiknya.

Demikian ucapan terima kasih dari penulis yang dapat disebutkan, atas bantuan baik moril, materil maupun spritual sehingga penulis dalam menyelesaikan. skripsi. Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan dengan pahala yang setimpal. *Āmīn,...*

Kudus, 26 Juni 2023
Peneliti

Yusuf Syahrul Wibowo
NIM. 1830110092